

JOURNÉES NATIONALES DE SANTÉ AU TRAVAIL DANS LE BTP DE TOURS

Une édition consacrée au réchauffement climatique et à l'action des SPSTI

La 37^{ème} édition des Journées Nationales de Santé au Travail dans le BTP s'est tenue du 4 au 6 juin 2025 au Palais des Congrès Vinci de Tours. Cet événement a réuni plusieurs centaines de participants venus de toute la France – professionnels de la Santé au travail, acteurs de la prévention, experts scientifiques, institutions et représentants du secteur du bâtiment et des travaux publics – pour réfléchir ensemble aux conséquences du changement climatique sur les conditions de travail.

Le thème central de cette édition, « **Réchauffement climatique et travail : ça chauffe dans le BTP !** », a donné lieu à des interventions, structurées autour de quatre sessions :

- ▶ Session 1 – Réchauffement climatique : état des lieux et impacts
- ▶ Session 2 – Alertes climatiques – Réglementation, spécificité BTP
- ▶ Session 3 – Physiopathologie – Effets sur la santé
- ▶ Session 4 – Quelle prévention en Santé au travail ?

Chaque session a permis de croiser approches scientifiques, retours d'expérience de terrain et recommandations pratiques. Ainsi, universitaires, experts de Météo France, de la DGT, de l'INSERM, de l'Anses, de l'OPPBTP, de l'INRS ou encore de Santé Publique France, mais également personnels des SPSTI (ACMS, AHI33, Santé BTP Rouen Dieppe, SIST-BTP 77, SPSTI BTP Lorraine...) se sont succédés en tribune au cours de ces Journées.

Un éclairage documenté a été apporté sur les scénarios climatiques à venir. Des outils d'anticipation comme l'ATP (Astreintes Thermiques Prévisibles) ou le WBGT (Wet-Bulb Globe Temperature - indice de température au thermomètre-globe mouillé), les nouvelles normes, dont le décret du 1^{er} juin 2025 relatif aux

risques liés à la chaleur, ou encore la montée en puissance de la notion de santé globale ont été exposés. Les impacts croissants des vagues de chaleur et épisodes de canicules, en particulier sur la peau et le cœur ont été également largement évoqués.

Le congrès a également mis en lumière des solutions opérationnelles : développement d'EPI innovants, port de bracelets anti-coup de chaleur, nouveaux outils de mesure de l'astreinte thermique, retours d'expérience issus de l'enquête Sunshine, ou encore partages d'initiatives régionales.

Ces échanges nourris ont témoigné de la forte capacité des acteurs de la Santé au travail à innover, s'adapter, et structurer ses pratiques autour de la prévention. Présanse était pleinement engagé dans ce rendez-vous national, avec un stand dédié situé au cœur de l'espace exposants.

Les équipes de Présanse ont pu échanger avec les participants sur les enjeux de prévention, présenter les outils et ressources développés par et pour les SPSTI et leurs personnels. Ces échanges directs avec les acteurs de terrain ont été l'occasion de valoriser l'accompagnement proposé par Présanse et de recueillir des retours précieux sur les besoins et attentes du réseau mais aussi sur les satisfactions concernant les outils interprofessionnels applicables au secteur (Fiches Médico-Professionnelles, kit de prévention des conduites addictives, guide de mise en œuvre de la métrologie et de la biométrie en SPSTI, disque de périodicité des visites...).

Aux côtés de Présanse, le salon a accueilli de nombreux autres exposants : Afometra, Météo France, OPPBTP, GNMST, SANT. BTP, plusieurs éditeurs de logiciels métiers, venus partager leurs expertises et solutions. ■



Juin, un mois de soutien et d'échanges !

C'est bien connu, le mois de juin rassemble nombre de manifestations associatives.

À cette occasion, l'Afometra a souhaité soutenir plusieurs initiatives :

- **Le salon du BTP à Tours** qui nous a permis de rencontrer les professionnels du bâtiment réunis autour de la thématique des conséquences du réchauffement climatique sur leur secteur.
- **Le salon de l'ANIMT à Lille** pour informer nos futurs médecins du travail sur l'action de l'Afometra dans la formation continue dédiée aux professionnels de santé.
- **Les journées d'étude du GIT à Strasbourg** (groupement des infirmiers en santé travail) : la profession infirmière est en pleine mutation et l'Afometra souhaite accompagner le développement des compétences qui seront attendues.

C'est à chaque fois des rencontres, des projets, voire des partenariats, bref, c'est la santé au travail en pleine action !



 www.afometra.org
organisme de formation certifié ISO 9001